

allen Gliedern zitternd. Niemand hatte gesehen, wie es herein-
gekommen war. Unser Sergeant Meyer faßte es zuerst beim Zügel
und erbeutete zwanzig Napoleondor, die sich im Mantelsack befanden.
Das Pferd mußte erschossen werden, da seine Wunde zu bedeutend war.

Nach dem letzten Angriffe zogen sich die französischen Reiter
nach einer nahen Anhöhe zurück und ordneten ihre Reihen. Sie
hatten unser Feuer immer aus sehr kurzen Entfernungen erhalten
und wähten sich dort wohl sicher. Wir sandten ihnen aber aus
unseren weittragenden Büchsen drei wohlgezielte Salven als Ab-
schießgruß, wodurch noch mancher Sattel leer wurde. Darauf
zogen sie, begleitet von unserem Hohngeschrei und Hurra im Trab ab.

Darüber war es Abend geworden. Wir ordneten unsere
Reihen und marschirten mit klingendem Spiel weiter. Durch eine
Ration Rum, die wir erhielten, neu gestärkt, setzten wir unsern
Rückzug die ganze Nacht hindurch fort, ohne von den Franzosen
belästigt zu werden. (Lindau.)

Eine Strecke rückwärts waren links und rechts auf dem Felde
die deutschen und brittischen Reiter aufgestellt. Hart an der Straße
hielt Lord Wellington mit seinem Stabe und einer großen Zahl
anderer Offiziere. Als wir herankamen, reichte der Feldmarschall
unserem Kommandanten die Hand und rief mit heller, klarer
Stimme: „Very well done, Halkett, very well done indeed!“
(Sehr gut gemacht, Halkett, wirklich sehr gut gemacht!) Nach Eng-
land aber berichtete er: „Ich kann das Benehmen der beiden
leichten Bataillone und das ihres Kommandeurs, des Obersten Colin
Halkett, nicht genug rühmen.“

Die beiden leichten Bataillone durften den Namen „Venta del Pozo“
auf ihren Feldzeichen und an ihrem Ischako tragen. Diese Auszeichnung
ist später auf die althannoverschen Garde-Jäger übergegangen und wird
heut von dem hannoverschen Jäger-Bataillon Nr. 10 in Goslar getragen.

5. Der Siegeszug ins südliche Frankreich 1813/14.

In den portugiesischen Winterquartieren erholten sich Wellingtons
Truppen während des Winters von 1812/13. Die Regimenter und Bataillone
wurden ergänzt, verstärkt, neu bekleidet, schlagfertig gehalten und warteten
darauf, außs neue an den Feind zu kommen. Da kam die Kunde vom